

### Tras negociación con pequeños empresarios, avanza entrega voluntaria de predios en el Jarillón de Cali.

Un total de 1.200 millones de pesos en compensaciones económicas fueron entregados por el Plan Jarillón de Cali a los pequeños empresarios del plástico ubicados sobre el Jarillón, con el fin de que continúen con su actividad productiva en otro sitio de la ciudad, libre de riesgo por inundación.

Son 29 empresarios que entregaron de manera voluntaria, los predios del Municipio que ocuparon durante años y una vez lograron demostrar los ingresos por su actividad productiva, fueron beneficiados con compensaciones económicas para que puedan continuar con sus proyectos de vida. Algunos de ellos recibieron también viviendas de interés prioritario, previo cumplimiento de los requisitos exigidos.



### Jornada de salud para los beneficiarios del Plan Jarillón de Cali, reasentados en Río Cauca.



Como parte del acompañamiento social a las familias beneficiarias del Plan Jarillón de Cali que fueron reasentadas, en el proyecto habitacional 'Río Cauca', el pasado 09 de marzo se desarrolló una jornada especial de salud, que contó con el apoyo de la Red de Salud del Oriente, en donde se sensibilizó a la comunidad, sobre los hábitos de vida saludable y el autocuidado.

Durante esta jornada, cerca de 200 personas recibieron asistencia médica, aplicación de pruebas de tamizaje visual y glucometría, vacunación, citologías, higiene oral y toma de presión arterial.

### Resultados positivos arrojó visita de la Organización Internacional para las Migraciones al Plan Jarillón de Cali.

Como "un ejemplo de inclusión" calificó el jefe de Misión en Colombia de la OIM, Alejandro Guadalupe Vázquez, el proyecto Plan Jarillón de Cali, luego de realizar un recorrido por la zona donde se están llevando a cabo las intervenciones sociales y de infraestructura, que tienen como fin reducir el riesgo por inundación en la ciudad.

La OIM, que trabaja a nivel global el tema de migración y ciudades, considera que el Plan Jarillón de Cali, es uno de los claros ejemplos donde se permite la inclusión social de personas que pasan de vivir en barrios marginados, a vivir en mejores condiciones humanas y dignas, con una serie de servicios que antes no tenían. Si bien siempre los procesos de cambio no son fáciles, al final estas personas ven mejorada su calidad de vida".



### Foros de Auditorías Visibles y reuniones ELS, durante los meses de febrero y marzo.

Los Equipos Locales de Seguimiento (ELS) son parte fundamental de la estrategia de Auditorías Visibles que implementa el Fondo Adaptación, para que los ciudadanos participen en el seguimiento y vigilancia a la ejecución de las obras del Plan Jarillón de Cali.



El 23 de febrero, en el Centro Comercial Río Cauca y con participación de la comunidad y entes de control, se realizó el Foro Final del proyecto habitacional Río Cauca.

El 27 de febrero, en la Capilla María Madre de Jesús y con participación de la comunidad y entes de control, se realizó el Foro Final del proyecto habitacional Ramalí.

El 02 de marzo, en el campamento del contratista, se realizó con los miembros del ELS, la reunión de seguimiento a la ejecución de la obra de Reforzamiento Jarillones - Tramo I CVC.

El 08 de marzo, en la Casa de Justicia del Barrio Caimitos de Palmira, se realizó el Foro Inicial del proyecto habitacional Molinos de Comandí.

El 15 de marzo, en la casa del miembro ELS, Sr. Fernández de Soto, se realizó con los miembros del ELS, la reunión de seguimiento a la ejecución del proyecto habitacional Molinos de Comandí.

### Avanza proceso de restituciones del Plan Jarillón de Cali, en Vegas, Venecia y Cinta Larga.

El Municipio avanzó con el proceso de restituciones, compensaciones y demoliciones de techos con los hogares y unidades de negocio que se oponen a este proceso voluntariamente; continua pendiente la liberación de 81trms Ineales de Jarillón del total de 2.500trms Ineales en el sector de Vegas, Venecia y Cinta Larga.



### Reunión de Consulta Previa con el Consejo Comunitario Playa Renaciente.

El viernes 10 de marzo, en la sede del Consejo Comunitario de Negritudes Playa Renaciente, se realizó la reunión de Consulta Previa, citada por el Ministerio del Interior y que contó con la asistencia de la Defensoría del Pueblo, funcionarios del Fondo Adaptación, de la CVC y de la Alcaldía de Cali.



### Líderes de la Comuna 6 reciben charla técnica sobre el Plan Jarillón de Cali y realizan recorrido por las obras del Jarillón y la Estación de Bombeo Paso del Comercio.

El 23 de febrero, el Fondo Adaptación realizó una charla técnica con los líderes de la Comuna 6 de Cali, en donde se les explicó el alcance del Plan Jarillón de Cali y se aclararon sus inquietudes acerca del proyecto.

Como un complemento práctico, se realizó un recorrido guiado, por las obras de reforzamiento del Jarillón y por la Estación de Bombeo, inaugurada recientemente.



### Asociación de Fundaciones Empresariales - AFE, recorre las obras del Plan Jarillón de Cali.



Con el propósito de conocer los alcances del Plan Jarillón de Cali y en particular, sobre cómo se está haciendo el acompañamiento a los hogares reasentados y por reasentar, el pasado 07 de marzo, el colectivo de la Asociación de Fundaciones Empresariales AFE del Valle y Cauca, realizaron un recorrido por las obras que se adelantan, haciendo mayor énfasis, en el proyecto habitacional Ramalí.

Como producto de esta experiencia y desde el conocimiento y experiencia de las Fundaciones, se exploró cómo la AFE puede brindar acompañamiento al proyecto, en especial a las familias y eventualmente, buscar la vinculación de las Fundaciones interesadas.

### Avanza el diseño del modelo de Gobernanza para la conservación del Jarillón

Con la participación de varias dependencias de la Alcaldía de Cali (Planeación, Dagma, Secretaría de Gobierno, Secretaría de Deportes, entre otras) y de CVC, se llevó a cabo un recorrido por las obras de reforzamiento del Jarillón, que se adelantan en el Canal Interceptor Sur - Tramo 1.

En esta oportunidad, la CVC socializó el estado en que se encuentra esta obra y la importancia de consolidar un modelo de Gobernanza, que garantizará la administración, mantenimiento, participación ciudadana y conservación del Jarillón, a lo largo del tiempo.



### Contraloría General de la Nación recorre las obras del Plan Jarillón de Cali



Con el propósito de verificar los mecanismos de participación ciudadana que utilizó el Municipio de Cali, el pasado 14 de marzo la Coordinadora de Gestión de la Contraloría General Delegada para la Participación Ciudadana, en compañía de los funcionarios del Fondo Adaptación y del Plan Jarillón de Cali, realizaron un recorrido por las obras de recuperación del sistema de drenaje oriental y las obras de reforzamiento del anillo de Jarillones que protege a la ciudad.

Dentro del mismo recorrido, visitaron algunos de los proyectos habitacionales en donde han sido reasentados los hogares beneficiarios del Plan Jarillón de Cali.

### Plan Jarillón de Cali se presentó en el Foro "Miradas cruzadas sobre las ciudades sostenibles"

El pasado 23 de febrero se realizó el Foro "Miradas cruzadas sobre las ciudades sostenibles", organizado por la Embajada de Francia en Colombia, el Ministerio de Medio Ambiente, Energía y Mar de Francia, el Ministerio de Vivienda y Hábitat Sostenible de Francia y la Agencia Francesa de Desarrollo.

Como parte de la agenda, y bajo el título: "Cómo atender un caso de riesgo no mitigable desde lo público", se presentó a la audiencia el Plan Jarillón de Cali, explicando sus alcances y exponiendo el proceso social, jurídico, económico y de infraestructura que se adelanta.



### Niños y adolescentes del Plan Jarillón de Cali, serán multiplicadores del riesgo en sus comunidades



Tras atender la convocatoria realizada por el Plan Jarillón de Cali, más de 30 niños de los proyectos habitacionales Río Cauca y Ramalí, se integraron a la estrategia comunitaria que tiene como objetivo, formar pequeños multiplicadores sobre la prevención del riesgo y la necesidad de preservar la barriera que cuida la vida de los caleños.

Entre juegos y sonrisas, los pequeños conocieron de qué manera se viene desarrollando el acompañamiento social por parte del equipo de profesionales del Plan Jarillón de Cali, además de la promoción de derechos, deberes, identidad y convivencia.

Como parte de su formación, los niños aprenderán técnicas de fotografía, redacción y el uso de los medios tradicionales y alternativos. Además, se les brindarán talleres en derechos y deberes, participación, habilidades para la vida y de riesgos naturales y sociales.